



Defiende López Obrador a Delfina por supuestas irregularidades en la SEP y a Samuel García en NL

Por José Vilchis Guerrero

A las observaciones por 830 millones de pesos de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) durante la gestión de la maestra Delfina Gómez Álvarez como secretaria de Educación Pública, el presidente Andrés Manuel López Obrador salió en su defensa para señalar que ya fueron aclaradas; y respaldó al gobernador Samuel García frente a los chantajes de los diputados locales de Nuevo León, que no le aprobaron el presupuesto por no apoyar a ciertas empresas públicas.

En el primer caso, fue cuestionado sobre presuntas irregularidades en el presupuesto 2021 de la SEP, cuando Gómez Álvarez fue titular de la dependencia antes de retomar su curul en el Senado de la República y de haber sido electa como precandidata al gobierno del Estado México. Respondió:

“Cuando la Auditoría Superior de la Federación hace una investigación son, como lo mencionas, en algunos casos, casi en la mayoría, irregularidades; no son actos de corrupción, así de categórico”. Pero por encima de todo le manifestó su apoyo incondicional porque Delfina Gómez Álvarez “es una mu-





jer honesta, incapaz de robarse un centavo. Nada que ver con los políticos de viejo cuño.”

Al presentar el informe Subsidios Federales para Organismos Descentralizados Estatales del presupuesto 2021 la ASF reportó “irregularidades por un total de 830.7 millones de pesos en rubros como Educación Media Superior y la transferencia de recursos a universidades”. En respuesta, López Obrador precisó que la ASF refirió esos recursos como “gasto federalizado” que es autorizado y ejercido por los gobiernos locales y cada plantel. Lo que pasa, explicó López Obrador es que la van a seguir atacando porque ya empezaron las precampañas y siempre surgen críticas de los adversarios por motivos políticos en esta temporada, lo cual considera normal.

De igual forma, el jefe del Ejecutivo manifestó su público respaldo al gobernador de Nuevo León Samuel García ante la intentona de desafuero que enfrenta por la polémica sobre el presupuesto de este año. Afirmó que Samuel García está siendo objeto de un chantaje “de quienes siempre han *dominado* en el estado.” “Aprovecho para decir que nosotros apoyamos al gobernador de Nuevo León porque se ha presentado una demanda para desaforarlo. Lo quieren

quitar del cargo porque no le aprobaron el presupuesto y no se lo aprobaron porque no tiene mayoría en el Congreso. Se pusieron de acuerdo sus adversarios que le quisieron imponer un presupuesto y obligarlo a que destinara fondos a ciertas empresas públicas, “autónomas” entre comillas, manejadas por los partidos que están bloqueando al gobernador. Como no lo permitió, presentaron una denuncia para desaforarlo.”

Expresó el primer mandatario que “hay hasta tesis de jurisprudencia de que, cuando no se aprueba el presupuesto o no se publica por el Ejecutivo, se puede gobernar con el presupuesto anterior. Entonces no está, pienso yo, cometiendo ningún delito”

Subrayó el jefe del Ejecutivo la importancia de “que se conozca cuál es nuestra postura con toda claridad porque sí es un chantaje de los que siempre han dominado en Nuevo León y siempre han sometido a los gobernadores. Entonces, ojalá y recapaciten porque ¿en qué ayuda la inestabilidad política a Nuevo León? En nada, al pueblo de Nuevo León menos.”

Desde su óptica, el gobernador Samuel García, Samuel García no cometió ningún delito en materia presupuestal. “Está resistiendo una presión que tiene que ver con chantajes, lo que eran los moches de antes, que había que darles a los partidos del presupuesto, incluso a los diputados se les entregaban moches para obtener los votos.”